

David Mposhi-Merveille

Les Horreurs des guerres de l'Est
de la République démocratique du Congo



Préface

La tragédie vécue par la RD Congo depuis son accession à la souveraineté internationale du fait des guerres successives qui l'ont secoué et détruit dans plusieurs domaines a laissé des traces indélébiles dans le cœur de tous ceux qui ont été victimes ou témoins d'innombrables atrocités qu'elles ont provoquées. Parmi ceux-ci l'on compte des dizaines des milliers d'enfants.

L'auteur du livre avait entre sept et huit ans lorsque les rebelles de l'AFDL (Alliance des Forces Démocratique pour la Libération du Congo) et du RCD (Rassemblement Congolais pour la Démocratie) sont entrés dans la ville de Kindu où il habitait avec ses parents. Des violents affrontements qui avaient opposé des belligérants, des morts parmi les militaires et les civils, l'insécurité qui régnait et les souffrances endurées alors lui ont laissé des impressions désagréables qu'il se force de partager avec le lecteur en décrivant non seulement des situations vécues par lui-même, mais

aussi celles relatées par d'autres témoins.

A travers son récit, nous redécouvrons les méfaits d'un fléau qui a des conséquences non seulement sur le pays qu'il frappe, mais aussi sur l'humanité toute entière du fait de l'universalité des droits qui sont violés (la vie, l'intégrité physique, le droit de propriété...) et de la solidarité internationale qu'il suscite à travers les organismes et agences tels que MONUSCO, PAM, PNUD, UNICEF etc.

La guerre ne tue pas seulement les soldats qui sont au front, mais, pire, des civils sans défense au nombre desquels des femmes, des enfants et des vieillards.

Elle compte aussi parmi ses victimes des survivants qui ont été témoins d'actes d'atrocité commis sur leurs semblables dont ils gardent des souvenirs affreux.

Que dire des femmes soumises aux violences sexuelles de tout genre et qui se comptent par dizaines des milliers à travers le pays. La plupart d'entre elles continuent à souffrir des lésions subies, mais aussi des traumatismes psychiques pour avoir été déshonorées.

Une autre catégorie importante des victimes de la guerre est constituée des enfants dont on connaît la sensibilité aux événements et l'instinct d'imiter ce qui se fait autour d'eux. La guerre a fait d'eux des orphelins, des désœuvrés, des délinquants et surtout des tueurs par leur enrôlement dans l'armée.

Le grand perdant dans toutes ces guerres c'est le pays dont la population a été décimée, le tissu économique désorganisé, des infrastructures détruites

et l'appareil étatique affaibli.

Si le film des désastres de la guerre nous était présenté avant son déclenchement, les protagonistes des conflits armés hésiteraient de s'engager dans cette activité qui est l'expression la plus néfaste de la violence et qui foule au pied les droits fondamentaux de l'être humain.

C'est là qu'apparaît l'intérêt du présent livre qui, sans avoir l'ambition d'être complet ou parfait nous montre – mieux que ne le faire peut être un ouvrage scientifique sur la guerre – par des récits d'apparence anodine, mais réels, des horreurs de la guerre entant qu'arme des destructions qui n'épargne aucun domaine.

MPOSHI Kalunga David Albert

Juge à la Cour d'Appel

